

FAIT CLINIQUE

TRAITEMENT TRADITIONNEL DES COLIQUES DU NOURRISSON COMPLIQUÉ D'ÉVISCÉRATION : À PROPOS D'UN CAS

TRADITIONAL TREATMENT OF INFANT COLIC COMPLICATED BY EVISCERATION: ABOUT A CASE

DV TEK0, DO MIAFFO, A FOLLY, SP KEBALO, YA SALHADINE, DG LEBUGHE, JS GBELESSO, OK SIBABI-AKPO, I NENGHA, K GNASSINGBE

Université de Lomé, service de chirurgie pédiatrique, Centre Hospitalier Universitaire Sylvanus-Olympio. Lomé- TOGO

RÉSUMÉ

Source de stress des parents dans nos contrées reculées les coliques sont traitées traditionnellement par des scarifications le plus souvent en péri ombilicale. Quoique rarement rapportées, des complications peuvent survenir allant de l'infection de ces scarifications à une éviscération. Le but de notre travail est de partager cette complication liée aux scarifications et de décrire sa prise en charge ; en vue d'édifier la population.

Ce tableau clinique est survenu suite à des scarifications réalisées pour des coliques du nourrisson sept heures avant admission. Elle présentait un bon état général avec issue d'environ 70 cm d'anses iléales à travers le défaut ombilical. Après les premiers soins, une résection et anastomose iléo-iléale avaient été réalisées. Les suites opératoires étaient simples. Une sensibilisation de la population est nécessaire pour lutter contre ces pratiques.

Mots clés: Colique du nourrisson, Eviscération, Scarification abdominale, Togo.

SUMMARY

A source of stress for parents in our remote regions, colic is traditionally treated by scarification, most often around the umbilical. Although rarely reported, complications can occur ranging from infection of these scarifications to evisceration.

The aim of our work is to share this complication linked to scarification and to describe its management; to edify the people.

This clinical picture occurred following scarification performed for infant colic seven hours before admission. She was in good general condition with about 70 cm of ileal loops emerging through the umbilical defect. After first aid, an ileo-ileal resection and anastomosis were performed. The postoperative course was simple. Awareness of the population is necessary to fight against these practices.

Keywords: Infant colic, Evisceration, Abdominal scarification, Togo.

Tirés à part

Dede Virginie TEK0, Tel : 0022892244955, E-mail: teko2de@gmail.com, Centre Hospitalier Universitaire Sylvanus-Olympio. BP 57